
 

 

 
 

Compte-rendu :   Bureau directeur                                                        
du 4 Décembre 2017 

 
Date de création 7 Décembre 2017 
Auteurs Alain PIRON 
Approbateur Michel MENAGER  

Ordre du jour : 
     1 – Infos du Président 
     2 – Infos du coordinateur 
     3 – Point RH- Informatique   
     4 – Groupement Employeur PDL et PEC 
     5 -  Groupe de Travail 
     6-  Tour des pôles 
      
 
 
 
 

						Présents :	M.MENAGER, A. PIRON, F.BUREAU, E.MARZIN, B.BODEREAU, P. GAUDEMER,         
B.GAUSSERAN, M.VIGNERON, T. BIGNON,  F. HERVE,  

       Excusés	:	C.LEROY.  

        Invités : F.TOLLET. 

        Absent : S.BRARD 

 

 

 
 
Point 1 : Infos du Président 



 

 

- 3026 Licences au 04 décembre  2017 soit – 5 par rapport à décembre 2016 
- Assemblée Générale de la FFTT le 09 décembre 2017 à 14h : 

o Présentation de l’ordre du jour par Michel MENAGER qui se rendra à 
l’AG. 

o E. MARZIN s’interroge sur le budget présenté avec un déficit 
important de 750 000€. 

o Interrogations également des membres du bureau sur l’organisation 
des championnats du monde 2018 et du budget. 

o A l’issue de cette assemblée générale Véronique Bergeot sera 
honorée comme dirigeante de l’année par la FFTT. 

- Participation financière : 
o La délégation du 44, suite à la demande d’Ingrid, CTD du 44, et à la 

non-participation de la Sarthe, sera complétée par Eva FONTAINE 
lors des Minicom’s du 27 au 29 décembre 2017.  

o Après accord d’Eva FONTAINE qui représentera la Sarthe en 
individuel, une participation de 97,5 € est demandée -> Accord du 
bureau  

- Labellisation des clubs au 30 Novembre 2017 : 
o 34 clubs sarthois labellisés sur les 95 en Pays de  Loire, soit 36%. 
o 109 labels sur les 351 labels, soit 31%. 

- Achat de places pour la coupe du monde 2018 à Disney : 
o Le bureau décide de réserver des places pour la coupe du monde 

2018 à Disney.  
o Un devis sera demandé à la société de transport GROSBOIS. 
o Les modalités et tarifs seront diffusés en début 2018 vers les clubs. 

- 40 ans du club de Mulsanne : 
o Belle soirée organisée pour fêter les 40 ans du club 

- Rencontre avec le comité d’Indre et Loire le Lundi 18 décembre à 18h30 
à la maison des sports  

o Les thèmes abordés seront principalement le partenariat et le 
développement.  

o Seront présents : Alain, Emmanuel, Michel, Francis et Fabrice  
- Réunion Ville du Mans pour la nouvelle salle le vendredi 01 décembre  

o Présents : Yannick Faveur, Joël Verchère et Michel Ménager 
o Présentation de l’avant-projet définitif avant le bureau  municipal  du 

07 décembre et le conseil du 21 décembre 2017 
! Calendrier : 

• Permis de construire en janvier 2018 
• Finalisation du dossier : Janvier à Mars 2018 
• Lancement appels d’offres : Avril 2018 
• Début des travaux : Septembre 2018 
• Fin des travaux : Fin année 2019 

- Cérémonie des médaillés du 17 Décembre 2017 : 
o Elle se déroulera au Welcome de l’ACO  
o Patrice SURCIN sera décoré de la médaille de Bronze. Jean Claude 

FOUCRIT représentera le comité départemental. 
Point 2 : Infos du coordinateur 



 

 

- Fabrice a réalisé une étude montrant une hausse des licences chez les 
poussins et vétérans et une baisse chez les cadets, juniors et seniors. 

- Suite à prêt de tables cet été et aux visites de Fabrice, une assemblée 
générale constitutive s’est déroulée à Neufchâtel en Sâosnois pour la 
création d’un nouveau club qui compterait 25 pratiquants. 

- Formation Animateur Fédéral : 
o Présence de 9 stagiaires 

  
Point 3 : Point RH – Informatique 
- Alain et Fabrice ont reçu Elise HUBERSON, étudiante en licence 3 Staps -

management du sport. Elle effectuera un stage tous les lundis entre le 15 
janvier 2018 et le 15 avril 2018. L’objet de son stage est de travailler sur une 
action/évènement dans le domaine du sport. Nous sommes en attente de la 
convention. 

- Suite à l’absence de Nathalie du 11/12/2017 au début janvier 2018, 
différentes tâches sont réparties sur ses collègues et les bénévoles du 
comité. 

- Informatique :  
o Le devis pour la mise en place d’un nouveau système d’adresses et 

de sauvegardes par pôles est signé et renvoyé chez CONTY. 
o Un travail sur l’arborescence et les droits autorisés de chacun va être 

étudié et envoyé chez CONTY pour avis et mise en place. A terme, 
les droits seront modifiés par les administrateurs du comité. 

 
 
Point 4 : Groupement Employeur et PEC 
- PEC : Plan Emploi Club régional 

o Mis en place par la Ligue pour la période 2015/2018 afin de créer des 
emplois, le résultat, à ce jour, est mitigé (1 seule création). Ce 
dispositif est financé par la Ligue, des fonds européens et par le 
comité (0,5€/par licence/par saison) 

o La ligue a demandé aux comités départementaux de réfléchir à des 
évolutions : 

! Si les conditions initiales restent valables (création d’un nouvel 
emploi en CDI, encourager la féminisation et accompagner les 
clubs), le comité départemental de la Sarthe proposera les 
évolutions suivantes lors de la réunion du GPD le 13 décembre 
prochain : 

• Soutien financier aux clubs ayant suivi 
l’accompagnement club mais ayant créé leur emploi 
avant 2015 

• Soutien à la pérennisation d’emploi existant fragile 
• Soutien à l’emploi en CDD pour suivre une formation 

professionnelle de jeunes des PDL pour un emploi porté 
par la ligue, un comité, un club même à temps partiel 



 

 

• Incitation financière pour mise en place d’un CDI suite à 
un CDD 

• Favoriser la création d’emploi partagé entre clubs. 
• Permettre au comité départemental de porter un emploi 

pour développement en zone carencée 
! Après discussion, ces propositions sont adoptées par le 

bureau. 
- Groupement Employeur : 

o Le président de la Ligue, Bruno BELLET, souhaite mettre en place un 
groupement d’employeur Tennis de Table sur le territoire de la Ligue. 

o Présentation du diaporama de Bruno BELLET, des statuts et 
règlement intérieur. Après discussion, le bureau donne son accord 
pour que le comité départemental de la Sarthe soit membre fondateur 
lors de l’assemblée générale constitutive du 13 décembre prochain 
par 9 voix pour et 1 abstention. 

 
Point 5 : Groupe de travail 
- Michel MENAGER souhaite la mise en place d’un groupe de travail sur les 

thèmes suivants : 
o  plan de développement, la mise à disposition dans les clubs, 

l’évolution du CNDS. 
o Constitution : Alain PIRON (responsable), Francis HERVE, Florian 

BUREAU, Bruno GAUSSERAN et Michel MENAGER. 
 
Point 6 : Tour des pôles 
- Sportive : 

o Pas de problème particulier pour le tour 2 du critérium fédéral. 
o 21 équipes engagées dans la nouvelle compétition (Challenge 

comité) Engagement d’une équipe supplémentaire pour la deuxième 
journée, une nouvelle relance sera faite. 

- Formation arbitrage : 
o 7JA1 en formation au Mans dont 6 sarthois 

- Partenariat : 
o Renouvellement des partenariats de l’an dernier. 
o Rencontre de 4/5 partenaires nouveaux par G.TESSIER et 

P.DUMIEN. 
- Championnat de France : 

o Emmanuel MARZIN et Fabrice TOLLET continuent à consulter pour la 
création du comité d’organisation 

o Rencontres très positives avec le Conseil Départemental et la ville du 
Mans 

o Une délégation de la FFTT viendra visiter les installations 
d’ANTARES prochainement. Réponse envisagée pour fin janvier/ 
février 2018. 

 
- Finances : 



 

 

o Rencontre avec Jacky MICHEL, notre vérificateur, pour examen des 
comptes 2016/2017 qui ne fait pas de remarque particulière sur les 
comptes qui sont clôturés avec un excédent de 1822€. 

 
 
 

Fin de la réunion à 22h30 

  
 * Rappel des décisions  
 

- Participation de 97,5€ pour participation Eva FONTAINE aux minicom’s 

- Réservation de places pour la coupe du Monde 2018 

- Validation devis Conty pour Office 365 et sauvegardes 

- Propositions d’évolution du PEC 

- Validation création d’un Groupement Employeur Tennis de Table 

- Création groupe de travail sur plan développement, mise à disposition dans 
les clubs et le CNDS 

- Finances : clôture exercice 2016/2017 en excédent de 1822€  

 


